
市文体中心体育馆坐落于城南蝶湖
旁，占地8800平方米，设有篮球馆、羽毛
球馆、乒乓球馆、健身房，另建有室外足
球场、篮球场，集运动健身、培训比赛等
多种功能于一体。为满足广大市民健身
需求，文体中心体育馆自开馆以来，每周
一至周五上午免费开放，并推出暑期学
生卡、教师节优惠、中秋国庆双节特惠等
惠民活动。图为10月10日，篮球馆训练现
场一景。 融媒体记者 王海兵摄

全民健身
好去处
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我市获评省党员
冬训工作示范县

寅阳镇、圆陀角旅游度假区
荣获示范乡(镇、街道）

本报讯 近日，省委宣传部、组织部通报了2020年
度全省基层党员冬训工作综合评价结果，我市获评
2020年度全省基层党员冬训工作示范县(市、区)，这也
是我市连续第三年获得该项荣誉称号。

2020~2021年度冬训期间，我市超前部署、创新举
措，紧扣热点、分类实施，把牢时间速度、覆盖广度、用户
黏度，开展冬训各类集中学习活动2800余场，分众化宣
讲1500多场，培训基层党员6.1万人，让冬训老课题焕
发了新活力，为推动全市经济社会高质量发展凝聚了广
泛共识和精神动力。期间，我市工作经验登上人民网2
篇、新华日报头版3篇，28篇冬训主题稿件登上学习强
国江苏学习平台“党员冬训”栏目，编写的《理响东疆云
宣讲（冬训专场）》和《村史馆里讲党史》等党员冬训教
材，发至各基层党支部，受到广大党员群众的广泛欢迎。

此外，寅阳镇、圆陀角旅游度假区荣获2020年度全
省基层党员冬训工作示范乡(镇、街道），实施的“村史馆
里讲党史 汇聚奋进原动力”项目获评2020年度全省基
层党员冬训工作创新项目。

（融媒体记者 陈天灵）

本报讯 “为渔服务暖人心，排忧解
难胜亲人。”日前，吕四港镇渔民戴锦秀
给市委第二巡察组送上了鲜红的锦旗，
表达衷心的感谢。

事情还要从市委第二巡察组进驻市
农业农村局开展巡察说起。根据市委巡
察工作领导小组统一部署，今年9月起，
市委第二巡察组全体同志“学党史、思初
心、抓实践”，通过延伸对农业农村局下
属单位吕四船闸管理所进行巡察。

9月24日，市委第二巡察组工作人
员来到吕四港镇大洋港（老港）调研，体
民情、问民意、解民忧。“国庆临近，这些

天每天有大量渔船进港。由于大洋港（老
港）闸目前只有白天开放，致使不少渔船
难以及时进港卸货，既影响了渔货的鲜
度，也耽搁了销售，我们很是担忧。”渔民
们纷纷表示。

市委第二巡察组得知渔民遇到这一
难题后，高度重视，第一时间与市农业农
村局领导联系。“每天有多少渔船要进
港？”“开闸的时间是怎么安排的？”巡察
组详细询问了相关情况，并积极与吕四
船闸管理所沟通协调，督促尽快解决此
事。在巡察组的帮助下，吕四船闸管理所
决定急渔民所急，立即调整人员配备，克

服一切困难，从9月26日开始，渔汛期
间，大洋港（老港）闸全天开放，确保渔船
得以最快速度进港卸货。渔汛期间，100
多艘渔船得以顺利进港。

戴锦秀是受益渔民之一，她从事多
年的海鲜生意，现有7艘船。“真的非常
感谢市委第二巡察组的帮助，让我们的
渔船得以顺利进港。如果当天渔船进不
了港，海鲜就会滞留到第二天卸货，这
几天气温较高，海鲜的鲜度会受到影
响，我们的损失就大了。巡察组帮我们
渔民解决了一个大问题。”戴锦秀连声
感谢。

接过渔民送来的锦旗，市委第二巡
察组主要负责人表示：“群众的事无小
事，群众最关心的问题，就是我们巡察工
作的重点，在巡察工作中首要解决的是
群众的急需事、所盼事、难心事，让我们
的巡察工作真正做到为民办实事。”

（融媒体记者 陈天灵 丁路健 通
讯员 沈燕）

通讯员 茅凯丽 王继亮

近日，在北新镇轶昌村3组重度瘫痪
残疾人倪卫家中，村便民服务中心代办员
陈永辉一身汗水送来一张新护理床。接过
护理床，倪卫妻子李苏琴感慨万千：“想不
到刚许下的‘微心愿’，党和政府就将护理
床送进了家，心里由衷地感动。”

今年以来，我市以“我为群众办实
事”实践活动为契机，全面启动“党建+
微心愿”服务项目，以“绣花功夫”做好基
层党建“小而美”文章，不断让人民群众
的获得感成色更足、幸福感更可持续、安
全感更有保障。

从“漫水灌”到“精准滴”
“真要感谢社区党员们的帮助，帮我

及时更换了自来水管道。”9月18日傍
晚，紫薇二村73岁独居老人陈正辉（化
名）正在水龙头旁清洗青菜，他深有感触
地说：“年纪大了，腿脚不是很方便，这些

‘红衣’志愿者比我的孩子还要亲，总能

在我需要帮助的时候
出现在我的面前，别
提有多高兴了。”

“以往的民生服
务项目在实施过程
中，主要是以村（社
区）党组织为中心开

展漫灌式服务，缺少对特殊群体的精准
式服务。”北城区街道相关负责人介绍。
为了改变这一现状，我市结合“我为群众
办实事”主题实践活动，坚持从群众需求
出发，以“点亮微心愿”项目为抓手，打通
为民服务“最后一公里”。

据了解，为实现高效精准服务群众
的目的，我市以强化党建引领、服务党员
群众为主线，依托全市532个党建微家、
2000多个新时代文明实践中心（站、所）
等群众身边的服务阵地，设立2400多个

“微心愿”征集点，收集群众“微需求”，打
造“15分钟便民生活圈”，帮助行动不便、
年老体弱、困境儿童等弱势群体有效解决
了一批应急救助、政务代办等群众生活中
的“急难愁盼”事，真正让群众在家门口就
能享受到“最后一公里”带来的便捷服务。

从“一头热”到“齐发力”
“感谢党和政府帮我们解决了困扰

很久的心事，小区里的老人上下楼梯再
也不用提心吊胆了。”前不久，汇龙镇东

洲新村62号楼居民代表将一面写有“为
民解忧，为民所急”的锦旗送到了市住建
局，感谢政府为该楼居民解决了外踏步
扶手问题，消除了安全隐患。

坚持“党建引领、多方参与、提升质
量”的总体思路，聚焦“群众需求”，强化

“插旗意识”，把党建工作前移到老旧小
区改造一线，通过成立项目改造临时党
支部，将社区、物业公司、业主代表、施工
及监理单位等相关方党员纳入其中，把
原有的村（社区）两委“一头热”变成“共
抓共建”的大家“齐发力”，这是我市在推
进“点亮微心愿”项目“热”起来、“活”起
来的一大亮点。

为了更好地构建“横向到边、纵向到
底”的全民参与服务格局，我市从小处着
眼、细处着手、实处着力，成立由村（社区）

“两委”班子、青年党员、乡贤能人等为主
体的“红色帮扶”志愿队伍，围绕“微心愿”
清单，不断优化“区镇-村居（企业）-网
格-群众”“四位一体”服务架构，确定立
刻办、限期办、分期分批办等三类事项，“1
对1”设计帮服提升计划，把问题解决在
基层，矛盾化解到一线，用心用力用情解
决好群众身边的“关键小事”。

从“微服务”到“大能量”
“多亏扣蟹协会和村干部帮忙寻找

客商，不然等到扣蟹脱壳期自相残杀，注

定要折了老本喝西北风。”惠萍镇东兴镇
村扣蟹养殖户张倪生的感慨，道出了全
村90多家养殖户对“扣蟹协会”的感激。

“老百姓的‘微心愿’就是我们干事
创业的最大动力，只要能让他们咧嘴笑，
再苦再难也要干到底。”东兴镇村党总支
书记施健说。为了彻底解决村民的销路
难题，村“两委”专门成立“扣蟹协会”，建
立“党建+基地+合作社+农户”的养殖模
式，帮助扣蟹养殖户拓展销路。如今，村
里的优质蟹苗养殖总面积达6000余亩，
帮助300多名村民实现家门口再就业。

为了更好地实现“微心愿”与微服
务、微治理的有机融合、无缝对接，我市
以微考评为手段，将“红色帮扶”工作纳
入年度重点工作考核指标，从责任落实、
问题化解、服务成效等方面开展综合考
评，通过积分管理的方式激活党员干部

“办实事”的红色动能，切实让基层治理
的难点、堵点变成特色、亮点。

一个个小小的“微心愿”，把广大党
员干部群众团结凝聚在党的旗帜下，以
主人翁的姿态，在“点亮微心愿”行动中

“唱主角、当主力”，推动形成了党组织凝
心聚力、广大党员积极行动将人民群众
的诉求第一时间解决在基层一线的良好
局面，逐步探索出了一条“党建+微心
愿”引领社会治理的善治样本。

本报讯 10月11日下午，328国道
吕四段平安公路建设“有事好商量”协商
议事会议在吕四港镇政府会议室举行。
市政协主席孙建忠参加会议。

协商议事会上，市交通运输局汇报了
328国道吕四段平安公路建设要求和工作
情况，华设设计公司汇报了设计方案。328
国道吕四段设计车速为100km/h，一级公

路标准，南起蒿枝港，北至启东与海门交
界，全长约22公里，全线共有中分带开口
22处，路侧道口186处，存在较大的安全
隐患。平安公路建设项目设计范围为328
国道吕四段中分带开口整治、路侧道口封
闭及辅道工程，设计内容主要包含道路工
程、交通标志标线等。

村干部、村民代表等围绕平安公路

建设畅所欲言，协商议事，提出了具有合
理性、可操作性的建议意见。吕四港镇、
市交通运输局、设计公司等单位相关负
责人表示，将积极采纳合理建议并尽快
落实。

孙建忠要求镇村及相关单位加强沟
通，加大宣传，做实做细规划设计等前期
工作；完善配套工程，优化红绿灯、交通

标识标线等设置，确保群众出行安全便
捷；用好“有事好商量”协商议事平台，结
合“我为群众办实事”实践活动，多听群
众意见，尽量满足群众需求，真正把为民
实事办好办实。

孙建忠一行还调研了328国道与吕
蒿线交叉口等地。

（融媒体记者 钱爱仁 朱碧石）

助力解决村民出行安全问题
328国道吕四段平安公路建设“有事好商量”协商议事会议举行

市委第二巡察组协调相关单位调整渔汛期间船闸开放时间

100多艘渔船“掐点”进港

我市积极回应困难群众关切，探索“党建+微心愿”模式，打造社会治理样本——

为民生“提质”为幸福“加码”
本报讯 10 月 11 日上

午，南通市政协组织住通全
国、省政协委员，部分市、县
（市、区）政协委员和市政协机
关离退休老同志来到启东，就
长江大保护、沿江沿海生态景
观带建设等开展视察。南通市
政协主席黄巍东，全国政协委
员施卫东，南通市政协党组成
员、主席会议成员陈宋义、陈
本高、金元、马啸平、施学雷、羌
强、刘洪、邵怀德，我市领导李
玲、杨中坚、孙建忠、邵茂华等
参加活动。

建设沿江沿海生态景观
带，是推进长江大保护、打造
美丽江苏南通样板的重要举
措。在启东江海文化景观大道
三水驿站，黄巍东一行听取了
我市沿江沿海特色风貌塑造
设计，了解“缤纷百里”海岸建
设进展以及江海文化景观大
道建设情况。近年来，我市坚
定绿色发展理念，全面启动沿
江沿海风光带建设，成功打造
黄金海滩、碧海银沙、长泰海
滨、绿地长岛等一颗颗江海岸
线上的明珠。按照省市最新部
署，今后5年，我市将加快建
设178公里“缤纷百里”海岸，
高标准推进岸堤道路贯通、生
态岸线修复、沿线景观升级。

在黄金海滩观海平台，黄
巍东一行听取了圆陀角旅游
度假区相关情况介绍。作为启
东旅游的核心板块，近年来，
圆陀角旅游度假区依托恒大
威尼斯、新湖长江公园、黄金
海滩景区等重点旅游项目，大
力推进基础设施建设，着力提
升旅游服务水平，不断优化自
然生态环境，旅游事业发展取
得显著成绩。

黄巍东指出，组织四级政
协委员，视察长江大保护、沿
江沿海生态景观带建设等工
作，是南通市政协贯彻落实习
近平总书记重要讲话精神，助
推南通市委、市政府重大决策
部署，落实南通市第十三次党
代会建设“一枢纽五城市”要
求的一项重要举措。今年以
来，在省政协的有力指导和市
委坚强领导下，市政协切实加
强专门协商机构建设，推动重
点工作出精品、创新工作出名
品、基础工作出成品。按照省
政协和市委要求，市政协在全
省推进“有事好商量”协商议
事巩固提升年中继续当好示

范，走在前列。全市政协组织要紧紧依靠各级党委坚强
有力的领导，发挥政协主观能动性，立足常态长效、提质
增效，让老百姓享受更好的协商成果。黄巍东强调，政协
各项工作都凝聚着全市各级政协委员的智慧、心血和汗
水，希望委员们在南通市委统一领导下，在推进“有事好
商量”协商议事工作中继续发挥骨干引领作用。

（融媒体记者 陈丽娣 丁路健 潘杨）
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